

Ergebnisprotokoll Treffen aka jetzt am Mittwoch 08.11. 2023 20 Uhr im Bürgerhaus in Au

Anwesende: Matthias Seelmann-Eggebert Au, Bruni Hummel Au, Arno Mattes Au, Hayo Wetzlar Au, Volker Hurm, Merzhausen, Bettina Heine, Au, Ursel Felber, Au, Franz Eisenmann, Au, Phillip Holt Wittnau

Entschuldigt: Rolf Seifert, Au Martin Winter, Au, Dieter Plappert Au Jürgen Lieser, Wittnau Manfred Sydow, Merzhausen, Gereon Klein, Au

Moderation: Arno Mattes und **Protokoll** Bruni

TOP 1: Baumpflanzung als Klimaanpassungsmaßnahme

Es wurde für alle Gemeinden in Baden-Württemberg ein Klimasteckbrief zu lokalen Strategien zur Klimaanpassung erstellt.

Angabe zu Jahrestemperaturen, Sommertag, Tropennächte, Niederschlag etc. (siehe Anhang).

Wo können in Au Bäume stehen, die der Beschattung dienen. Bei privaten Flächen müssen entsprechende rechtliche Abklärungen stattfinden, bei öffentlichen Flächen und gegebenenfalls zu starke Nähe privatrechtliche Abklärung.

Am besten gibt es einen Dorfspaziergang zur Klärung möglicher Flächen.

Die Arbeitsgruppe wird diese Idee noch mehr im Detail, auch die Möglichkeit von Fördergelder, vorbereiten und wieder in die Sitzung einbringen.

Wenn es um die „nahe Zukunft“ geht ist der Zeitraum von 2021-2050 gemeint und bei ferner Zukunft der Zeitraum von 2071-2100

Matthias Seelmann-Eggebert hat eine Präsentation von Daten für Au von Meteoblue vorgestellt:

Anstieg seit 1940 für Höchsttemperatur 7,9 Grad

Für Tiefsttemperatur 6,1 Grad

Für die Jahrestemperatur 2,8 Grad

TOP 2: Bericht aus dem Netzwerktreffen vom 18.10.23

Das Netzwerk hat einen Brief an das Landratsamt Landkreis Breisgau Hochschwarzwald, an die Südbaden Busgesellschaft, die Verwaltungsgemeinschaft und die Verwaltungen der Hexentalgemeinden mit Bollschweil und Ehrenkirchen zur Verbesserung des ÖPNV geschickt. Es geht vor allem um die Abendbusse und eine bessere Anbindung von Bollschweil mit entsprechender Linienführung. Es gab eine Antwort mit neuem Liniensteckbrief mit dem Ergebnis, dass es keine Verschlechterung, aber eben auch keine Verbesserung gibt. Das ist doch eine sehr befremdliche politische Haltung!

In der Sitzung des Netzwerkes geht es vor allem um die bevorstehende Infoveranstaltung zum Thema Windkraft im Hexental.

Außerdem wurden in der Sitzung vom 26.09.23 Jürgen Lieser und Claus Bruns zu Sprechern ernannt. Sie werden diese Rolle innehaben, bis erneut Sprecher*innen gewählt werden.

Thema bis zum 21.11 wird sein, Was machen wir im Vorfeld zu dieser Veranstaltung:

21.11. Forum Energiedialog moderiert eine Infoveranstaltung

30.11 Infoveranstaltung für Multiplikatoren pro Windrad zur Vorbereitung für die Bürgerbefragung in Au und Wittnau

TOP 3 Veranstaltung Forum Energiedialog zum Thema Windkraft am 21.11.23 im Bürgerhaus in Au

Um die Bürgerinnen und Bürger des Hexentals zum Thema Windenergie, zu den aktuellen rechtlichen Rahmenbedingungen und über die in Frage kommenden Standorte zu informieren, sind diese zum Thema „Windenergie im Hexental“ am Dienstag, den 21. November 2023 um 19:00 Uhr zu einer Informationsveranstaltung im Bürgerhaus Au eingeladen.

In der Veranstaltung werden insbesondere die Standorte „Illenberg“ und „Forlenberg/ Kohlernkopf“ angesprochen, die im Januar / Februar 2024 jeweils Gegenstand einer Bürgerbefragung in den Gemeinden Au (Illenberg) und Wittnau (Forlenberg) sein werden. Hintergrund:

Die Gemeinden Au und Wittnau wollen Gemeindeland für die Nutzung der Windenergie verpachten. Dazu liegen zwei Standorte auf dem Tisch: Der Standort Illenberg mit (nach derzeitiger Planung) zwei Anlagen in Au an der Grenze zu Freiburg und in der Nähe zu Horben und der Standort Forlenberg mit einer Anlage in Wittnau an der Grenze zu Sölden. Mit Regiowind (einem Unternehmen der Freiburger Ökostromgruppe mit Badenova) ist man im Gespräch, von dort liegen auch erste Planungen vor.

Die Gemeinden Au und Wittnau wollen im Januar / Februar 2024 eine förmliche Bürgerbefragung durchführen, ob die wahlberechtigten Einwohnerinnen und Einwohner dafür sind, dass die Gemeinden gemeindeeigene Flächen an den beiden Standorten für die Nutzung der Windenergie verpachten sollen.

Ablauf:

Die Veranstaltung beginnt mit einer Begrüßung sowie einem Gespräch der Moderation mit Bürgermeisterinnen und Gemeinderätinnen / Gemeinderäten.

Im Anschluss beginnt der Info-Markt mit einer plenaren Vorstellung der „Betreiber“ der Infostände. Anschließend können die Bürgerinnen und Bürgern an den Infoständen Gespräche führen. Folgende Infostände sind vorgesehen / angefragt:

- | Erste Anlagenplanungen (Regiowind)
- | Ziele des Landes, rechtliche Rahmenbedingungen (Stabstelle Energiewende, RP Freiburg)
- | Auswirkungen auf den Wald (lokale Förster)
- | Auswirkungen auf den Naturschutz (lokale Vertreter von Naturschutzverbänden)
- | Auswirkungen auf Gesundheitsresort Luisenhöhe (Vertreter der Luisenhöhe)
- | Auswirkungen auf den Tourismus (Schwarzwald Tourismus Horben)
- | Beiträge aus dem Hexental zum Klimaschutz (Klimaschutznetzwerk Hexental)

Die Veranstaltung endet mit einer offenen Diskussions- und Fragerunde im Plenum

Es wurde kein nächster Termin vereinbart.

Protokoll: Bruni Hummel